



Mosaïque

Bulletin Paroissial de Saint-Joseph
de DIJON

N° 32

Juin 2017

Va, regarde les étoiles

Ce numéro fourni de Mosaïque le manifeste : nous avons connu quantité de bons et beaux événements. Il semblerait même que des

moments tout "habituels" et tout "normaux" de nos vies en groupes et mouvements aient pris valeur d'événements... Sans doute, grâce au cœur mis à l'ouvrage ; grâce à la joie d'y être ? Chacun de nous aurait bénéficié à interroger celles et ceux qui participaient... Une "relecture" pourrait nous enseigner sur le pourquoi et le comment : nous serions alors dans la tradition des évangélistes qui "font enquête" pour comprendre ce qu'étaient les signes de la Présence dans ce qu'ils ont vu, entendu, touché de leurs mains... Et ils découvrirent, émerveillés, que, plus ils en parlaient, plus ils comprenaient ; plus ils communiquaient, et plus la joie grandissait en eux et autour d'eux. Et plus la Présence se faisait sentir.

Nous aussi, Église d'aujourd'hui, en petites ou en grandes communautés, à la suite des célébrations de Pentecôte, de la Trinité, de la Confirmation et de l'Eucharistie fêtées ensemble et intériorisées personnellement, nous redécouvrons la Pâque et la Présence fidèle du Ressuscité.. Comme toujours, à ses disciples, Il pose la question : « De quoi parliez-vous en chemin ? ». Comme toujours, à ceux qui viennent Le trouver, Il donne la consigne entendue le jour de notre baptême : le « Ouvre-toi » de l'Effata : "ouvre tes yeux et tes oreilles, ouvre ton intelligence, ouvre ton énergie, ouvre ton âme et ton cœur. Que ta langue se dénoue pour annoncer les merveilles de Dieu".

*« Risquons-nous d'être amis dans le Seigneur ?
« Oserons-nous ouvrir nos portes, ouvrir nos cœurs à cet homme,
« ce Dieu pour la vie qui nous nomme "AMIS" »*

C'est l'interpellation d'un de nos chants à quoi le poème de la Fête-Dieu répond et encourage : "OSE, TANT ET PLUS !".

Nous nous proposons donc de vivre notre temps d'été avec cette espérance et cette foi-là...

Partir dans les montagnes comme Marie rejoint Elisabeth.

Ou comme Jésus, quand il fuit les grandeurs et préfère le face-à-face avec l'Éternel-Dieu, son Père.

Aller à la pêche, comme les disciples se laissent apostropher par un homme sur le rivage.

Marcher dans le noir, et faire pourtant table commune avec un inconnu. Être commensal de qui veut.

Retrouver le courage en parlant la langue du cœur, langage universel.

Concrètement : saisir toute occasion de rencontre pour voir, pour écouter, pour partager, pour échanger et/ou/recevoir. Y appeler l'Esprit-Saint. Saisir toute occasion pour mettre nos vies en communion. Puis faire "action de grâces" : comme un enfant, dire **MERCI**.

Père Dominique Nicolas

Vie de la paroisse

Quelques temps forts » du 1er semestre 2017



Rencontre des actifs de Saint Jo au carmel le 28 janvier

Première mission d'une communauté chrétienne : **DONNER CONFIANCE**

Permettre aux gens de naître à eux-mêmes. Importance que l'Autre se trouve bien. Que chacun sache qu'il existe. Qu'il porte le Christ. "Je t'ai appelé par ton nom, je t'aime, tu as du prix à mes yeux".

Deuxième mission d'une communauté chrétienne : **SERVIR LES LIENS !**

Ça passe par nous d'appeler les autres.
Être davantage dans le "être" que dans le "faire". Rompre avec cette culture de l'action tout de suite, prendre du temps pour

les autres et avec les autres. Accepter d'être simplement soi !

Aller au large", ça me parle aussi de l'inattendu dans la relation.

Une paroisse n'est qu'un laboratoire où ce que nous vivons sera vécu ailleurs.

Faire vivre la communauté en dehors du temps des dimanches, créer des temps de convivialité.

Mission de fond : être une communauté **ATTENTIVE** à la **PAROLE** et **QUI PRIE**

Du côté des **JEUNES** (scouts, aumôneries, M.E.J.)

Bravo et Merci pour les animations de célébrations !

🎵 Le samedi 4 février : **par les Scouts et Guides de France de la 1ère Dijon**

🎵 Le dimanche 26 mars **par les jeunes du MEJ**

A la veillée pascale **baptême de Sofia**

Le jour de Pâques **Angèle, Axel, Margot, Quentin ont fait profession de Foi.**



Je crois qu'aimer les autres et partager est très important et j'aimerais suivre ce chemin tout au long de ma vie. Je crois et j'espère que Jésus m'y aidera tous les jours .

Que l'on soit premier ou dernier, grand ou petit, riche ou pauvre tu veilles sur nous, tu nous aides à avancer et à faire les bons choix, peu importe qui on est.

J'aime les moments de partage et quand je suis seul je sais que je peux me confier à Jésus et à son Père.

Il nous fait voir la vie autrement ; Il nous aide à ne pas être égoïstes
Je crois qu'on peut changer grâce à lui
Je crois que quand on est entre amis, Jésus est là aussi

Samedi 13 mai :



26 jeunes de 9 à 16 ans issus de la paroisse St Joseph, du groupe du MEJ (Mouvement Eucharistique des Jeunes) rattaché à la paroisse, de la paroisse St Michel, de la paroisse Notre-Dame et de l'aumônerie Carnot ont reçu le **Sacrement de Confirmation.**



Sous le regard tendre et joyeux du père Dominique Nicolas, notre petite troupe a suivi avec beaucoup d'attention la cérémonie célébrée par Mgr Minnerath. Des chants du MEJ ont ponctué la célébration. Les chèches de couleur feu, posés par les parrains-marraines autour du cou des confirmés, nous ont rappelé que le vent de l'Esprit Saint attise le feu de notre foi. Feu de la foi, joie de croire !

En ce même 13 mai, Fatima pour la petits voyants. Il y *divine constante* enfants. C'est sacrement reçu par « *l'espérance vive* » l'assistance des



le pape François était à canonisation des deux évoquait la *présence* dans la vie de ces exactement le sens du les jeunes, dont a rejailli sur toute parents et amis

Emmanuelle B.-T.

Du côté des MOUVEMENTS :

Les membres de la CVX de Dijon ont voulu faire partager ce trésor qu'est la spiritualité ignatienne en organisant une soirée de présentation le **jeudi 11 mai à 20H à St Joseph qui a réuni une trentaine de personnes**

QUI SOMMES-NOUS ?

La CVX est constituée de 6700 membres en France et 25 000 répartis sur plus de 60 pays.

C'est une communauté de croyants, jeunes - à partir de 25 ans - et moins jeunes, de toute situation de vie. Elle offre la possibilité de partager sa vie avec des compagnons à la lumière du Christ et de prendre des décisions selon la pédagogie de Saint Ignace de Loyola, fondateur des Jésuites. Elle offre aussi un lieu pour relire son quotidien avec d'autres.



QUE PROPOSONS-NOUS ?

La CVX, c'est un groupe de 8 – 10 personnes avec un accompagnateur qui se retrouvent toutes les 3 semaines environ 2H pour :

- Prier à partir des Ecritures
- Partager en toute confiance et bienveillance
- parler en vérité d'instant choisis du quotidien
- écouter « jusqu'au bout »

- Questionner et se laisser questionner par ce qui a résonné en soi
- Evaluer, chacun, comment a été vécue la rencontre et repartir dynamisé avec ce qui a été partagé.

Chacun est appelé à servir le Christ là où il est, que ce soit dans l'ordinaire de sa vie quotidienne, dans un engagement associatif... ou dans une dimension communautaire quand la CVX est engagée dans un service social ou ecclésial ou une initiative internationale.



Venez nous rencontrer.... !

Contact : Patrick et Nathalie SICARD patnat.sicard@wanadoo.fr

Avec le temps, à travers la rencontre de frères et de sœurs et l'engagement mutuel, il y a la découverte de la Providence. Avec le temps, les membres d'une communauté réalisent que Dieu est proche et veille sur eux avec amour et tendresse.

Cette reconnaissance donne l'audace nécessaire pour aller de l'avant à travers les échecs et les souffrances de chaque jour. Mais elle exige que la communauté reste accrochée à l'essentiel de sa vocation, que ce soit la prière, l'accueil des plus pauvres ou la disponibilité à l'esprit : Dieu ne veille sur une communauté que dans la mesure où, avec audace, on essaie de rester fidèle et vrai.

Jean VANIER

Solidarités

Une nouvelle équipe CCFD constituée sur notre doyenné

Le 1er février, une rencontre a eu lieu à Saint- Joseph, à l'initiative de Robin Villemaine pour constituer une équipe CCFD dans notre doyenné.



La première action concrète de cette nouvelle équipe a été l'accueil de Carolina Alvarez, partenaire du ccf, le 2 avril à la messe de 10 h30, suivi d'un temps d'échanges et de convivialité.

Carolina a présenté l'association communautaire et coopérative de Red Kuchu'bal du Guatemala. Ce nom, qui signifie « travail solidaire et d'équipe » rejoint leur objectif : la souveraineté alimentaire. Leur but est de promouvoir l'équité entre hommes, femmes et enfants, ainsi que la transmission des savoirs et traditions à travers leur identification à la « Terre Mère ». Pour cela, ils produisent, transforment et consomment leurs propres produits et réalisent des actions de sensibilisation, comme de l'éco-tourisme. Cette association prend de plus en plus d'ampleur et parvient à avoir une certaine influence dans les espaces politiques locaux. (Robin V.)



Repas solidaires



Notre 3^{ème} campagne de repas pour les migrants s'est achevée à la Pentecôte...Au cours de ces 7 mois, nous avons servi un peu plus de 3000 repas, soit une moyenne de 93 couverts par samedi, avec notamment un mois de décembre où nous avons eu à faire à une augmentation importante (jusqu'à 140 personnes !)

Les points forts de cette campagne, outre la fidélité sans faille dans l'engagement de tous les bénévoles des années passées, ont été sans doute

- l'ouverture début 2017 d'une petite salle d'accueil pour les temps « d'avant et après repas » où les petits peuvent jouer pendant que les parents boivent un café ou se reposent...ce projet nous tenait particulièrement à cœur pour les personnes qui doivent quitter l'abri de nuit à 9 heures le matin pour n'y revenir qu'à 18 heures, après une longue journée d'errance en ville...



pour le repas du 6 mai. Deux contributions de jeunes heureux de vivre ce temps de solidarité !

... sans oublier la convivialité et les liens qui se sont créés avec les familles régulièrement accueillies et entre tous les bénévoles (le plus jeune - Alexis, très investi - n'a que 9 ans, et la doyenne - Gisèle, non moins active - a dépassé les 90...)

Merci à tous ...Rendez-vous à la Toussaint !!

- le « renfort » apporté par les paroissiens de Saint Bernard et de Fontaine répondant à l'appel de leurs prêtres de participer au service des repas servis dans notre paroisse ; les chocolats de NOEL et ceux de Pâques rassemblés par les enfants des catés de Fontaine et leurs parents, ont été très appréciés !

- le repas préparé et servi par une douzaine de scouts de Marsannay la Côte, le 1er avril, avec une grande efficacité et dans la bonne humeur et la participation des jeunes « T.E. » (témoins d'espérance) du M.E.J. qui se sont chargés de préparer le « plat chaud »



Vous pouvez retrouver sur le blog de la paroisse, à la rubrique « servir » un bilan plus complet rédigé par Pierre Lagneau (<http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr>)



Les « 24 HEURES POUR LE SEIGNEUR » de notre doyenné

Une heure de prière pour les personnes en difficulté a été animée par la paroisse St Joseph le 24 mars de 18 h 30 à 19 h 30 à l'Eglise Saint- Bernard : lectures bibliques, témoignages, prières, actions de grâce, paroles de notre pape François, chants ont alternés.

Seigneur,
Tu es plein de miséricorde pour toute personne,
de toute culture et de toute nation.
Chaque personne est ton enfant bien-aimé.
Dans ta miséricorde
Tu ne vois pas d'abord nos limites, nos difficultés, nos refus.
Mais tu crois en notre capacité d'aimer, et de nous découvrir frères et sœurs.
Tu crois en notre capacité de vivre ensemble, dignement, dans la paix, la justice et la fraternité.
Façonne-nous par ta miséricorde et ta tendresse.
Aide-nous à dépasser nos peurs, et nos refus de nous ouvrir à l'autre.
Apprends-nous à nous laisser toucher par la vie de nos frères et sœurs.
Ouvre nos cœurs pour aimer.
Ouvre nos mains pour construire des ponts, et non pas des murs.
Ouvre notre intelligence pour inventer le monde de demain :
un monde où chacun trouvera sa place : un toit, du pain, un travail,
un geste de fraternité à partager,
un mot d'espérance à échanger
en reflet de TOI qui es amour et miséricorde !

Pape François

Vie du quartier

Un nouveau président pour l'association « Grand Montchapet »

Lors de l'assemblée générale du 20 Janvier 2017, Danièle Villien, présidente fondatrice de l'association « Grand Montchapet » qu'elle a fait vivre pendant plus de 10 ans, a laissé la place à **M. Médéric Bertail**. Fin 2016, l'association comptait 77 membres.

Le siège social est transféré **19 rue Georges Bizet**.

Merci Madame Villien !



Le bureau est désormais composé comme suit :

Médéric Bertail, Président (06 64 24 05 22)
Claude Rousseau, Vice-Présidente
Pascale Maynadié, Secrétaire
Danièle Villien, Trésorière

Aménagement d'un jardin partagé aux Hauts de Montchapet

Lors de la dernière commission de quartier, l'aménagement d'un jardin partagé aux Hauts de Montchapet sur le site de l'ancien terrain de pétanque a été décidé ; les travaux de terrassement ont débuté le 13 mars ; 40 bacs sont prévus et la gestion sera confiée à la MJC (contact : 03 80 55 54 65 - mjc.montchapet@wanadoo.fr) ; l'inauguration est prévue au cours du 2^e semestre 2017.

Le verger participatif du parc des carrières Bacquin (aménagé dans l'ancien parc animalier) a été, lui, inauguré le 2 mai par MM. Denis Hameau et Yves Seguin, co-présidents de la commission de quartier Montchapet (photo ci-contre)



***Vous passez sans doute régulièrement rue de Jouvence !
Avez-vous eu l'idée de vous arrêter à l'atelier de poterie/céramique « au Grès de Lau »
juste en face de l'église ?
N'hésitez pas : vous ne serez déçus ni par l'accueil, ni par les réalisations très variées et
d'une grande fraîcheur de la jeune Lauriane Ballay (fille de Michel Ballay, que les
« anciens » du quartier ont connu lorsqu'il tenait le salon de coiffure deux maisons plus
loin !) L'atelier est ouvert en principe tous les après-midis.
tél. 07 71 21 32 48 site internet : augresdelau.strikingly.com
mail : ballaylauriane@yahoo.fr***

A noter...

Samedi 24 juin : barbecue de la Saint Jean !

Tout l'été : invitations croisées ! une occasion de faire connaissance avec des personnes de notre communauté que vous ne connaissez pas ou peu...

Des idées pour partir en pèlerinage

La Salette du 3 au 7 juillet et du 29 août au 1er septembre,

Lourdes du 17 au 22 août

Parcours spirituel *au Québec* du 19 au 27 septembre

Renseignements au service diocésain des pèlerinages 03 80 63 14 65

Ou faire retraite

Une retraite d'initiation aux exercices spirituels est proposée par le service diocésain de la vie spirituelle du samedi 8 au mercredi 12 juillet, à *Montferrand le château* (Doubs)

Pour s'inscrire, téléphoner au 03 80 57 40 34 ou écrire 13 rue vannerie 21240 TALANT ou envoyer un mail à viespirituelle21@gmail.com

Vous trouverez beaucoup d'autres idées sur : lieux-de-retraite.croire.la-croix.com et www.guidestchristophe.com

Journée de rentrée paroissiale : samedi 9 septembre !